

# Los juzgados derivaron casi 90 casos para mediación en un año

Los abogados afirman que la experiencia resulta positiva y que los ciudadanos comienzan a verla como una posibilidad para solucionar sus problemas, aunque los inicios son «duros»

• Los profesionales de una de las seis asociaciones que gestionan estos asuntos se reunieron para analizar los pasos dados, hasta el momento y como se podría mejorar.

**JOSECHU GUILLAMÓN / ALBACETE**  
El próximo día 29 se cumplirá un año de la puesta en marcha de la mediación intrajudicial en los juzgados de Albacete, esto implica que durante casi 12 meses los juzgados de la capital han estado derivando casos a las seis asociaciones participantes en este proyecto, con el fin de que alcancen una solución consensuada entre las partes, evitando así que el caso termine en los tribunales.

Desde que se puso en marcha la medida, las seis asociaciones que se han encargado de recoger estos casos para trabajar en su mediación, han recibido un total de 85 derivaciones de los juzgados.

En concreto Medi Alba, del Colegio de Abogados de Albacete, ha recibido 51 casos; Aboga Mediación un total de 16; A+B Mediación ocho casos; el Instituto de Mediación del Colegio de Economistas cinco; Mediación dos casos y la Asociación Europea de Mediación tres casos.

**EXPERIENCIA POSITIVA.** Aunque son muchos los asuntos que no han llegado a un acuerdo y han seguido su camino en los juzgados, el decano del Colegio de Albacete, Julio García Bueno, aseguraba que la experiencia está resultando positiva. «La valoración al cabo de un año de experiencia, hay que hacerla con carácter positivo, porque la mediación constituye un sistema nuevo de solución de conflictos, en el que las partes tienen un gran pro-



Los profesionales de Aboga Mediación se reunieron para analizar el primer año de mediación intrajudicial. / RUBÉN SERRALLÉ

## LAS CIFRAS

**51**

**ASUNTOS PARA EL COLEGIO.** Medi Alba es la Asociación dedicada a la mediación del Colegio de Abogados, que cuenta con 109 profesionales. Al ser la más numerosa de las seis participantes, también es la que ha recibido más asuntos, en total 51.

**32**

**ASUNTOS PARA EL RESTO.** Al contar con menos profesionales, el resto de asociaciones ha recibido menos asuntos. Con 31 abogados, Aboga Mediación ha recibido 16, mientras que los 18 restantes se han repartido entre el resto.

tagonismo y eso supone hacer un cambio de mentalidad en la gente, tanto en los ciudadanos, como en los abogados».

García Bueno reconocía sin embargo que «los inicios han sido duros», porque los ciudadanos desconocían esta herramienta, mientras que ahora por lo menos «se intenta» alcanzar esa solución fuera de los juzgados. «Poco a poco la mediación se está imponiendo como una solución más, ya no es extraña, sino que hablamos de algo que ya empieza a ser nuestro».

Por todo ello concluía que «lo importante es que hay un cambio de mentalidad, que está calando poco a poco en la sociedad y que la gente cuando se le explica lo que es la mediación intrajudicial y el juez se implica, para que un tema llegue a la mediación, tiene una buena acogida. Se nota un cambio de mentalidad y una mayor actividad en ese sentido».

Por su parte, todos los profesionales dedicados a la mediación defienden sus beneficios, como comenta la vicepresidente de Aboga

Mediación, María Felicidad de la Vega. «La mediación permite que las partes implicadas en un conflicto mantengan sus relaciones personales, por eso es ideal para resolver problemas familiares o vecinales. Además es más rápida y menos costosa». Por su parte, el presidente de A+B Mediación, José Miguel Zafrilla, mantiene que «la mediación es una medida más para solucionar los problemas, menos agresiva que una demanda».

Ambos defienden que si muchos de los casos que han llegado a sus manos no han terminado en acuerdo, es porque los asuntos ya estaban en los juzgados y porque en algunos de ellos había implicadas grandes compañías, que van con la idea preconcebida de ir a los tribunales. Para comentar todos estos asuntos y hacer un análisis de los 16 casos que les han derivado hasta el momento, los letrados de Aboga Mediación se reunieron ayer en los salones de un restaurante de la capital.